

ABSTRAK

Fahrul Alfitroh, 1208030072, 2024. "Pertukaran Sosial Dalam Interaksi Masyarakat Antar Etnis Di Komplek Bumi Abdi Negara 2 Desa Cileunyi Wetan Kabupaten Bandung (Penelitian pada Masyarakat Multietnis Sunda, Minang, dan Batak di Komplek Bumi Abdi Negara 2 Desa Cileunyi Wetan Kecamatan Cileunyi Kabupaten Bandung)"

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh adanya sebuah dinamika sosial pada pertukaran sosial dalam bentuk interaksi pada masyarakat multietnis. Mengingat masyarakat multietnis seringkali setiap individu mempunyai keunikan tersendiri sehingga interaksi yang terjadi sangat memainkan peran penting serta mempengaruhi satu sama lain sehingga permasalahan ini menarik untuk diteliti.

Tujuan Penelitian ini untuk menjelaskan bagaimana Pertukaran Sosial terjadi di masyarakat multietnis, serta memahami bagaimana cara aktivitas hubungan sosial tersebut dapat berlangsung. Dalam hal ini, Peneliti juga dapat mengetahui bagaimana Pertukaran Sosial sangat memainkan peran penting dalam membentuk pola pikir masyarakat multietnis yang ada.

Penelitian ini menggunakan Teori Pertukaran Sosial George C Homans, yang menyatakan bahwa interaksi sosial dapat dipahami sebagai bentuk pertukaran ekonomi di mana setiap individu bertindak berdasarkan penghitungan ada biaya dan pengorbanan untuk memaksimalkan terjadinya dalam interaksi sosial. Dalam konteks masyarakat multietnis, teori ini membantu memahami bagaimana ketika masyarakat multietnis membangun sebuah hubungan dan ketergantungan antara individu di masyarakat multietnis itu sendiri, serta kontribusinya terhadap pembentukan persamaan di antara mereka.

Metode penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode deskriptif dengan pendekatan kualitatif. Sumber data yang digunakan peneliti terdiri dari sumber data primer dan sekunder. Teknik pengumpulan data yang diperoleh peneliti melalui observasi, wawancara dengan kriteria individu yang terlibat langsung dalam pertukaran sosial serta dokumentasi. Analisis data dilakukan melalui reduksi data, penyajian data, dan penarikan kesimpulan.

Hasil Penelitian ini menunjukkan Komplek Bumi Abdi Negara 2, Desa Cileunyi Wetan Kabupaten Bandung, Penelitian ini mengungkapkan bahwa pertukaran sosial di antara ketiga etnis tersebut berlangsung dengan cukup dinamis, mencakup berbagai aspek kehidupan sehari-hari, seperti kegiatan keagamaan, budaya, serta ekonomi. Faktor-faktor yang mendukung pertukaran sosial meliputi sikap saling menghormati dan keterbukaan antar etnis, sedangkan hambatan-hambatan yang ditemukan adalah perbedaan budaya dan stereotip antar etnis yang masih ada. Dampak dari pertukaran sosial ini terlihat dari terciptanya kerukunan antar etnis, meskipun masih terdapat tantangan dalam mengatasi perbedaan-perbedaan yang ada. Penelitian ini memberikan pemahaman lebih lanjut mengenai dinamika sosial yang terjadi di lingkungan multikultural dan bagaimana hal tersebut mempengaruhi kehidupan masyarakat secara keseluruhan.

Kata Kunci: *Pertukaran Sosial, Masyarakat Multietnis, Komplek Bumi Abdi Negara 2*